

El Luchador

Redacción Administración y Talleres, Sagasta, 65

Apartado de Correos. 171 Teléfono n. 1.621

Clima de Alicante

Temperatura de hoy
Máxima a la sombra . . . 20/2
Mínima durante la noche . . . 9/4
Humedad relativa . . . 50
Cantidad de lluvia . . . 0/0

(FRANQUEO CONCERTADO)

SUSCRIPCIONES

Alicante, un mes. . . 2 pta.
Provincias, trimestre . . . 7,50 »

Diario Republicano fundado por Juan Botella Pérez

Año XXI Num. 7043 ALICANTE Viernes 3 de Noviembre de 1933

Precio del ejemplar 10 céntimos

OTRO CANDIDATO

Firmas de EL LUCHADOR

VIDA Y OBRA

¡Adios, Gomariz!

El retorno de Blasco Ibáñez

Por ANGEL LAZARO

No escribimos con agrado estos comentarios, que queremos desprovocer de gravedad, respecto a la actitud de ciertos republicanos. Preferiríamos hallar tan solo motivo para el elogio, el aplauso y el aliento. Nos duele tener que dirigir censuras. Procuraremos no escribir palabras irreparables. Si nuestra prosa ha tendido a la ironía débese al empeño cordial de hacer sonreír, incluso para los que ahora son adversarios, nuestra amargura. Pero tenemos el deber de ser leales con la opinión republicana que nos escucha. Debemos analizar conductas y presentar a los hombres tal conforme son no como nosotros quisieramos que fueran.

Hoy despedimos de nuestro afecto y de nuestra solidaridad, no sin cierta melancolía, a Jerónimo Gomariz. Durante estos últimos años ha luchado a nuestro lado. Si no siempre tuvo nuestro aplauso, jamás le faltó nuestra simpatía. Cuando su actuación se desviaba de lo que debía ser la conducta recta de un republicano de izquierdas acudíamos en su ayuda más que con la reprensión hostil y pública con el consejo cariñoso e íntimo. Cuando ofrecía el menor pretexto para el elogio, lo derramábamos sobre él para alentarle. Creíamos posible que se llegara a formar en Gomariz una verdadera conciencia republicana y que lograra un pleno sentido de lo que es servir al pueblo. Nunca hemos tenido a Gomariz por hombre serio ni nos han hecho gracia sus piruetas y botaratas. Podíamos perdonarlas, sin embargo, atribuyéndolas a inquietudes juveniles, a falta de madurez y de experiencia. Ni por sus años ni por su estatura ni por otras circunstancias, ha llegado todavía Gomariz a ser lo que llamamos un hombre. Pero creíamos, que, a falta de otras virtudes, poseía entusiasmo juvenil, exaltación izquierdista, pureza de ideales. Nos hemos equivocado. Gomariz es solo un joven tarabana.

Pronto empieza en la vida pública a hacer porquerías. Quizás comience ahora su verdadera carrera política. Pero no será a nuestro lado. Estas palabras nuestras son de despedida, y para no volver a ocuparnos de él. Que navegue con viento fresco por los mares que él ha elegido, y que no piense jamás en buscar abrigo en nuestro puerto.

Con cierta gracia, de un saltito juguetón, ha trepado a la carroza radical, cuando iba ya a ponerse en marcha sin equipaje gordónista. Muchos sudores previos le ha costado a Jerónimo esa travesura. Ideada estaba por él desde antes de convocarse las elecciones, cuando la disolución de las Cortes Constituyentes parecía ya inminente. Tan pronto vio que las elecciones había de hacerse un gobierno radical, empezó a hacer cucumamonas a los lerrouxistas. Preocupaba a nuestro lado la idea de recuperar el acta. Ni por un momento tuvo la preocupación de la lucha noble y levantada, defendiendo, con el riesgo personal que fuera, una política de izquierdas a la que había estado adscrito hasta entonces. Le importaba, sobre todo, engancharse al carro del presunto vencedor. Desentendiéndose de cierta solidaridad republicana, que nosotros no hemos de invocar ahora al ocuparnos de él, Gomariz inició las gestiones para ir en candidatura con los radicales, que cederían dos puestos en su candidatura al partido de Gordón Ordás. Sería divertido recordar todos los ejercicios gimnásticos realizados por el travieso equilibrista desde aquel primer momento. Su partido lo proclamó, al fin, candidato por segundo lugar, reservando el primero para don Julio María López Orozco, a quien nos ha doído ver implicado en este asunto. Todos los esfuerzos de Gomariz se encaminaron, ya que él tenía el segundo lugar, a obtener dos puestos en la candidatura. Cuando los radicales firmaron el pacto con la Izquierda radical socialista, dejando solo un puesto libre, Gomariz defendió con más brío que nunca el derecho a los dos puestos. Si solo había uno, éste correspondía por derecho propio al señor López Orozco, no solo por orden de designación, sino por otras razones de respetabilidad personal. Se pensó ofrecer un acta problemática a Gomariz por Valencia o Cádiz o las Batuecas. Gomariz asintió a los dos puestos. Y, de pronto, ¡zas!, ante el asombro de sus correligionarios, da un brinco, y se sienta en el único que habían dejado

libre sus compañeros de coalición. Suponemos que el señor López Orozco, hombre serio y comprensivo, formulará una piadosa renuncia al primer puesto usurpado por el saltarín candidato.

Ya tenemos a Gomariz en candidatura con los radicales que tanto combatieron en momentos de inoportunidad y olvido del respeto mutuo que se deben los republicanos. Es curioso lo que ocurre con cierta especie de saltimbanquis. El caso de Gomariz nos recuerda el de ese otro majadero de Pérez Madrigal, que se pasó los primeros meses de las Constituyentes insultando a los radicales, contribuyendo más que ningún otro a envenenar las relaciones entre republicanos, para terminar lamentando, como un perrito, la mano paternal de don Alejandro.

¿Será diputado Gomariz? Desde nuestro punto de vista de republicano de izquierda nos es absolutamente indiferente su éxito o su fracaso. Ni vale como aliado ni es temible como adversario. Gomariz necesita el acta como el pan que come y hará todas las diabluras que pueda para conseguirla, y hacer en los pasillos de la Cámara figura de personaje, aún a costa de las más graves claudicaciones. Sería curioso, por cierto, que en un acto electoral Gomariz y su compañero de candidatura señor Cámara explicaran a qué punto de coincidencia han llegado, por ejemplo, sobre el asunto de la Telefónica.

Quizás algún correligionario haya apreciado la labor parlamentaria del joven botarate que nos ocupa. Queremos poner en claro también ese extremo. Gomariz administraba su izquierdismo o su conformismo según estuviera más o menos cercana la posibilidad de atrapar un alto cargo. En cierta ocasión creyó que podría ser subsecretario de Justicia, ¡hermosa ilusión! y fué de un gubernamentalismo ejemplar.

Joven sin preparación ni experiencia, pero con desparpajo, con viveza y con esa simpatía que despiertan todos los hombres menuditos, gorditos y saltarines, tenía la audacia de contender con las grandes figuras parlamentarias, a quienes hacía gracia este travieso personaje. Parecía una pelotita de celuloides, con un pedigón dentro, saltando por los escaños parlamentarios. Era un cascabelito rebotón. Jamás tuvo sentido de su responsabilidad de republicano, ni sintió la solidaridad y la lealtad a que le obligaba su filiación política. Su única preocupación era la popularidad, en el sentido bajo de popularidad; es decir, de halago a la masa. Su ideal parecía que era alcanzar la fama de un popular Santonja o de un «Malma parlamentario».

Diputado «polizón» fué en las anteriores elecciones. Como de matute se ha colocado ahora en la candidatura radical. Un amplio porvenir de piruetas se le espera. Tiene juventud y elasticidad. Adelante.

¡Adios, Gomariz!

Arte y artistas

«Doña Francisquita»

PRINCIPAL

Esta noche debuta la compañía del maestro Moreno Torroba, con la obra de Vives «Doña Francisquita».

Mañana, por la tarde, primera función de abono, y por la noche estreno de la zarzuela del maestro Gaztambide, «El Juramento».

Azaña en Alicante

El próximo día 9 y seguramente en el teatro «Monumental» se celebrará el acto que organizado por la Agrupación local de Acción Republicana, se prepara siguiendo el curso de sus predicaciones que los más destacados hombres de la izquierda republicana están realizando a través de España.

Hay verdadera ansiedad por escuchar la palabra aleccionadora del expresidente del Gobierno que con tal acierto y con tan vigorosa actuación rigió los destinos de la República, encaminándola por los necesarios derroteros de izquierda, precisos a la construcción del nuevo Estado.

Son este acto, y el que se anuncia de don Marcelino Domingo, los más trascendentales que en este ciclo de propaganda se harán en Alicante, para sostener la idealidad izquierdista que a la República precisa.

Ha vuelto Blasco Ibáñez a su ribera del Mediterráneo. ¿Múrito? No. Más en pie que nunca. He aquí una prueba definitiva para un muerto: saber si resiste su vuelta a la vida.

En esta revisión de la personalidad de Blasco Ibáñez que con motivo del traslado de sus cenizas a España se ha hecho desde los periódicos y desde las tribunas, con la pluma y con la palabra, la figura de Blasco Ibáñez se crece. Si en vida los adjetivos a su arte pudieron parecer interesados en unos y se le regatearon por otros, en muerte —es decir, cuando la vida y la obra de Blasco queda en todo su valor y toda su pureza— ninguno de los adjetivos que han rodado por las columnas de los periódicos resulta demasiado. Todo se ha podido decir de Blasco: artista, luchador, idealista; magnífico, genial, maravilloso.

Porque lo que no le aplicamos a su obra de novelista —lo que no puedan aplicar quienes miden la obra ajena por su propia capacidad... o incapacidad— habremos de concedérselo forzosamente a su hombría. La vida de Blasco Ibáñez, no es la del escritor escondido en su torre, sino la del hombre que se mete en la marea humana y va dejando juego en sus libros todo el caudal de experiencias y de emociones que la vida le ha ido proporcionando. «No se pueden hacer libros», decía Pompeyo Gener, y es una gran verdad. Sirven los libros de riego a la fertilidad del talento creador; pero la única semilla fecunda es la vida. Blasco Ibáñez era un hombre de vida; por eso pudo dejar tantos libros a su muerte.

Toda la obra de Blasco Ibáñez se alimenta de su propia existencia. En los «Cuentos valencianos», lo más bello a nuestro juicio de su labor, y de donde salieron algunas de sus novelas grandes, está la vida que él vivió desde su infancia: la Valencia de la huerta y de la ciudad. Gentes y paisajes, todo lo que había de ir formando ese paisaje interior que lleva el artista verdadero, paisaje poblado de sombras que un día al enfrentarse con las cuartillas han de convertirse en criaturas inmortales.

Aquí están los personajes de Blasco, y de ellos —he aquí el hecho que confirma lo que antes decíamos— los más importantes, los que tienen una vida más fuerte en el recuerdo de cuantos hemos leído al gran novelista valenciano, son, precisamente, los que él observó en su niñez y su primera juventud. «La barraca» y «Cafías y barro» ponen ante nuestros ojos un país y unos hombres de carne y hueso. Y así el colorista que era Blasco Ibáñez, deslumbrada su retina por la luz de Levante, se funde con el psicólogo, con el novelista que sabe encontrar en sus personajes el nervio de humanidad.

Por ello, Blasco Ibáñez no fué solamente un pintor de bellos lienzos, ricos de color, sino que fué el novelista completo.

En su labor, como en la de todo artista, puede haber desigualdades, puede haber mejor y menos bueno; pero entre sus volúmenes puede encontrarse más de una obra maestra, y en cada uno de sus cuentos valencianos —insistimos sobre este punto por ser el cuento un género de grandes dificultades— han de verse siempre una obra maestra los que no juzguen de un libro por su extensión, sino por su intensidad.

Blasco, lejos de su despacho, abandonando la realidad de su arte para nutrirse de la otra realidad. Durante un viaje nuestro por Valencia nos

recordaba un amigo de Blasco Ibáñez, discípulo suyo, al Blasco Ibáñez que sabía llegar al alma de los bajadores de la huerta y del mar.

Entonces era un Blasco subido a una barcaza, enterrada en la arena de la playa del Cañabal, frente a la muchedumbre del pueblo, levantando su palabra como una bandera. Al fondo, la imponente decoración de mar y cielo.

Luego el artista volvía a refugiarse en sus cuartillas, y así el arte y la vida no perdían su contacto jamás. Y véase cómo este hombre que tenía en su tierra valenciana tan hondos raíces, este hombre encantado por la voz de sus sirenas mediterráneas, lo deja todo un día y se va por el mundo. Era que su fuerte personalidad necesitaba desbordarse más allá del suelo nativo. No ya su obra, que, esa obra ya era conocida universalmente, sino, su persona misma, impulsada por aquella vitalidad, por aquel afán de comunicación con todo lo existente.

¿Qué importaba que Vicente Blasco Ibáñez rodase por los lugares del planeta más alejados de su país! Con Blasco iba ya su pequeño universo de artistas, el que habían formado sus gentes y su paisaje.

Todo, eso ha tirado de él después de su muerte como en vida. Raíces de la huerta y voces de las ciberas valencianas. En este retorno definitivo del poeta a su tierra, ha habido un saludo majestuoso y simultáneo en la naturaleza y en los hombres. Blasco ha vuelto a vivir; ha vivido con mayor plenitud que nunca, bajo el cielo de España.

Y en la gran revisión que de su vida y de su obra acaba de hacerse, el artista y el hombre han logrado esa consagración que jamás pueden dar los grupos y las capillas literarias, la consagración que vale para siempre: la de todo un pueblo.

ANGEL LAZARO

(Prohibida la reproducción).

Dr. José M.ª Ruiz Olmos

OCULISTA

Médico ex-alumno del Instituto Oculístico Nacional y de los Hospitales Viquez-Vingis y Hotel Dieu de París. Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6. Sagasta, 2.

TRAZOS

ESO, NO

Su voz, estridente, suena como un clarín, pregonando su mercancía. Y grita sin cesar, como si un motor poderoso inyectase al aire preciso a sus pulmones.

«Barretes!... Es un muchacho delgadito, débil, y la gran canasta sobre sus hombros esqueléticos, da la sensación de que tanto peso hundiría, con crueldad horrible, toda la frágil estatua del muchacho. Tiene, a lo sumo, diez, doce años, pero su endebles anatómica parece decir que es insuficiente para soportar tanto peso. En efecto, las piernecitas, al andar, agobiado por el cesto abarrotado de mercancía, titubean, tiemblan como si fueran a doblarse ya para siempre. Hasta se advierte como se hunde un poco el hombro donde gravita tanto peso. Un comprador ha llamado al muchacho y, este, para despachar, se descarga del cesto. Lástima la sensibilidad del que lo ve, el sufrir del muchacho para desembarazarse del peso. Los esfuerzos que hace para cargarse y descargarse del cesto, su bievian la conciencia. Eso, no debe ser.

Es un niño todavía y antes que esto, primero que estos esfuerzos brutales, antes que esta explotación terrible del chico, se ha debido tener en la escuela, que se fortalezca su espíritu con el rocío de la cultura, y luego, cuando tenga la edad reglamentaria para ese trabajo corporal, cuando su opinión pueda elegir oficio, cuando sea ya un hombrecito, entonces habría que comenzar por, si él lo desea, darle un aprendizaje suavemente entonador, para que sus esfuerzos corporales vayan aumentando... Esto, no. Consentir que niños tan pequeños realicen terribles esfuerzos corporales para apenas ganar un mísero jornal, eso, no. Antes, la escuela; después, si el muchacho prefiere trabajar corporalmente, someterlo a un aprendizaje lento y educador, que fortalezca su alición al oficio elegido y que endurezca sus músculos.

Ya sé que muchas familias obreras apenas pueden vivir con la soldada que gana el padre y que recurren a emplear a los chicos en quehaceres de tal naturaleza. Las muchachas, al taller de costura, donde cobran unos reales a la semana por su trabajo. Los chicos, aunque sean débiles, aunque su poca edad no aconseje, como son del sexo fuerte, a trabajos más duros, más incómodos. Claro, que el problema del hogar no se resuelve con estas fantásticas ayudas, pero en cambio se malogran, acaso, otras orientaciones de los niños, y se quitan a los espíritus infantiles, limitándoles el pan espiritual que la escuela, las enseñanzas precisas para hacerles dignos de la ciudadanía a que tienen derecho.

Los primeros que deben evitar esta explotación de los niños son sus padres; luego, el Delegado de Trabajo, y, en general, todos los ciudadanos, quienes tengan un átomo de sentido común, quienes conozca lo más rudimentario de Humanidades. Las generaciones futuras, esas que ahora florecen en los niños, debemos cuidarlas, fortalecerlas, para que ellos, con la patria un mañana espléndido, moral y materialmente iluminado, estén en condiciones de hacer esfuerzos corporales vayan aumentando.

Al fin consiguió fugarse el contrabandista Juan March

¿Conseguirá también escaparse Sanjurjo?

El gobierno Azaña cortó los intentos de evasión de ambos personajes

Madrid, (teléfono). — A media mañana comenzó a circular insistentemente por todo Madrid, el rumor de haberse fugado de la prisión de Alcalá de Henares, Juan March, que se hallaba preso por haberlo decretado la Comisión de Responsabilidades, desde hace cerca de dos años.

Los periodistas se apresuraron a personarse en la Prisión de Alcalá de Henares y allí les confirmaron la noticia.

En la Prisión manifestaron a los reporteros que esta mañana se dieron cuenta de la fuga y suponían que debió llevarse a cabo anoche.

A mediodía estuvo constituido en la Prisión el Juzgado de guardia de Alcalá de Henares, instruyendo las oportunas diligencias.

Fueron llamados a declarar ante el Juez los oficiales que prestaron guardia anoche.

A las doce y media salió de Madrid el Inspector de Prisiones para instruir el oportuno expediente administrativo.

El director general de Prisiones, don José Estellés Solarich, candidato a diputado a Cortes por la circunscripción de Alicante, comunicó la noticia al Gobierno esta mañana, cuando los ministros se hallaban reunidos celebrando Consejo.

Hemos dado anteriormente la información oficial, recogida en el ministerio y centros oficiales. Particularmente tenemos noticias de que la fuga se llevó a cabo sobre las diez de la noche de ayer, y también con visos de realidad se dice que el oficial que facilitó la marcha del señor March lo ha declarado así ante el Juez.

Según este informe, March salió en un automóvil de gran potencia que le aguardaba por los alrededores de la Prisión, marchando a gran velocidad hacia Portugal.

A las once de la mañana de hoy, una personalidad madrileña unida a March por estrechos lazos de amistad, fué llamado al teléfono desde

Portugal para celebrar una conferencia, y logró hablar con Juan March. La noticia ha causado grandísima impresión en todos los ámbitos de la vida madrileña.

Se ha sacado de la noticia matiz político y ya se habla de este asunto en todos los centros y círculos políticos, como una de las armas que se esgrimirán con más fuerza durante la campaña electoral.

CRONICA DIARIA

Lerroux deserta de la izquierda

El partido radical todos los días reserva una nueva desagradable sorpresa al republicanismo español. Unas veces es su alianza con Santiago Alba, otras la formación de frente electoral único con partidos que todavía no han acatado el nuevo régimen. Por si fuera poco sospechosa aún su conducta, no han vacilado las huestes de Lerroux en anunciar que afrontarán las elecciones unidos con los partidarios de Acción Popular; si lo creen conveniente y en las poblaciones o distritos que les parezca oportuno. El pueblo se escandaliza ante el funesto precedente que supone esta fusión de intereses de un partido republicano de tanta tradición como el radical y los monárquicos de antes del 14 de abril, convertidos en aprendices de fascista desde la proclamación de la República. Las consecuencias del triunfo de una amalgama de esta naturaleza nadie puede preverlas. ¿Es que Gil Robles y Acción Popular renunciarán al cumplimiento de su programa, o por el contrario, debemos creer que el partido radical secundará su propósito de revisar la Constitución?

Frente a esta incongruente actitud de Lerroux, que significa la traición a los ideales republicanos que siempre dijo sustentar, todas las verdaderas izquierdas españolas; y aún todos los sinceros republicanos, se oponen decididamente a su triunfo para evitar un día de amargura a los principios democráticos que son la sustancia misma del régimen.

En Cataluña Lerroux, según todos los indicios conocidos hasta hoy, se prepara también para posibilitar la victoria de las derechas. El objeto de que la Lliga pueda tener una votación más nutrida ha pactado en secreto con sus dirigidos y a cambio de determinadas promesas con vistas a una futura actuación parlamentaria de los representantes de Lliga Catalana, no presentará candidatura por Barcelona. Parece que el acuerdo se contrae asimismo a la presentación como candidatos de Lliga Catalana por la provincia de Barcelona de varios significados Lerrouxistas; algunos de los cuales ostentan actualmente cargos de confianza del Gobierno.

Desde estas columnas se ha incitado repetidamente a todos los partidos de izquierda para la formación de una candidatura única. La maniobra que acaba de poner en práctica el viejo político Lerroux victoriano de nuevo a darnos la razón. Si los partidos verdaderamente democráticos desean conservar el espíritu de la República, la nueva organización militar y la política social ne de nuevo el favoritismo y se establezcan sistemas de excepción para los privilegiados, es indispensable que se unan estrechamente a base de un programa mínimo común y se apresuren a combatir a la reacción, que en toda España se levanta con nuevo brío y de la que es ejemplo en Cataluña la vergonzosa alianza Lerroux-actualmente cargos de confianza del Gobierno.

En Cataluña Lerroux, según todos los indicios conocidos hasta hoy, se prepara también para posibilitar la victoria de las derechas. El objeto de que la Lliga pueda tener una votación más nutrida ha pactado en secreto con sus dirigidos y a cambio de determinadas promesas con vistas a una futura actuación parlamentaria de los representantes de Lliga Catalana, no presentará candidatura por Barcelona. Parece que el acuerdo se contrae asimismo a la presentación como candidatos de Lliga Catalana por la provincia de Barcelona de varios significados Lerrouxistas; algunos de los cuales ostentan actualmente cargos de confianza del Gobierno.

(De «El Diluvio», de Barcelona).

El próximo martes día 7 dará un acto político en el «Monumental» don Marcelino Domingo

Está ya convenido que el próximo martes día 7 venga a Alicante, a dar un acto político, el ilustre exministro de Agricultura, presidente del partido republicano radical socialista independiente don Marcelino Domingo.

Se pensaba hacer coincidir en el mismo acto la presencia del presidente de Acción Republicana don Manuel Azaña y la del señor Domingo, pero este último tiene organizada su cruzada de propaganda en forma tal que únicamente el día 7, y aún esto haciendo un esfuerzo corporal muy intenso, puede estar en Alicante.

Siendo día laborable se procurará que se celebre a las siete de la tarde, hora hábil para todos los trabajadores que ya terminaron su tarea y pueden acudir sin perjuicio a escuchar la palabra sincera, documentada y llena de virtud ciudadana del gran político español.

Apenas recibida la noticia, un importante grupo de mujeres ha solicitado que se les reserve puesto en el teatro donde se celebre el acto pues quieren con su presencia significar la adhesión de la mujer alicantina a estas propagandas de política de izquierda, contrarrestando los trabajos que grupos de mujeres inducidas por los dirigentes de la derecha van realizando caposamente por la población.

Cuando estén ultimados los detalles, seguramente mañana daremos más pormenores del gran acto que se prepara.

Oficina de información del Turismo

Durante el pasado mes de octubre último, han sido atendidos en esta oficina de Información del Patronato Nacional de Turismo, los siguientes turistas clasificados por nacionalidades:

Españoles	384
Franceses	87
Ingléses	58
Alemanes	35
Portugueses	1
Italianos	2
Argentinos	2
Poloneses	6
Total	575

A todos se les facilitó la información interesada y propaganda de la editada por el Patronato Nacional del Turismo.

Alicante, 3 de noviembre de 1933.

Panorama electoral

¡Dinero, mucho dinero!

¿Qué contentas están las derechas españolas! Para apoyar a esos ciemples que ellas llaman, pomposamente, candidaturas, se han puesto a recaudar dinero y a la cuenta corriente abierta con ese «romántico» objetivo afluyen los miles de duros con una prodigalidad comovedora. Si fuera necesaria una prueba de que la «caverna» sigue empeñada en utilizar los antiguos medios caciquiles para las próximas elecciones, es rebuasca de pesetas para captarse sufragios «a duro el voto», se decía en los buenos tiempos de Romanones y Clero...

Ya lo sabes, lector: los todopoderosos señores de la reacción quieren compartirte la conciencia; con su oro, —adquiriendo a costa de tu sudor y del de tus antepasados en la mayoría de los casos—, quieren prostituir tu alma, de la misma manera y con idéntica moralidad que intentarían prostituir a tu hija.

Te consideran tan pobre cosa, te desprecian de forma tal, que quieren utilizarla a medida de sus torcidos deseos, hacerte bailar por dinero o por pan, como dice el refrán que baila el perro. A ti te corresponde, ahora, demostrarles cuán equivocados están los que de ese modo te juzgan y arrojarles a la cara esas monedas con que tratan de tacer tus ideas.

Claro que no debes quejarte desahogado de tu actitud. En la propaganda de sus candidatos, cada grupo dilapidó aquello que tiene abundancia; y las derechas, pobres de ideas, —de ideas nobles y confesables, a los cuatro vientos, claro está—, exhiben lo que poseen: dinero, mucho dinero. No entréis a investigar como lo gozaron, porque pronto o tarde trapazaráis en su genealogía con un usurero, un negro o un contrabandista, cuando no con una merced real de algún monarca que quiso justificar, con ella una bastarda. Es lógico que los que muestran orgullosos un cuartel de bastardo en su escudo nobiliario y se complacen en que un Rey les honrara deshonrando a alguna hembra de su familia no tenga mayores escrúpulos en lanzar sus monedas para corromper las conciencias de los campesinos y obreros.

A diario acrece la lista de generosos donantes, deseosos de contribuir a la piadosa empresa de comprar conciencias, esas conciencias de que están tan de moda y que un día las descubren unos periodistas apóstatas y otros esperan que las falseen las masas populares. Allí tú, obrero del campo o de la ciudad, si cedes a la sugestión fatal de esas monedas de Judas; puede que ni para colgar la soga de que colgarte te sirvan, si las toges, ya que los propios que te adquieran el voto se encargaron de ahorcarte apenas salgan triunfadores. Pero si acaso pasas por un momento de duda, de vacilación disculpable —¡es el hambre tan dura y tus chiquitines tienen tanta necesidad de calzado para que no se claven los guijos en sus pechitos!—, busca fortaleza contra la tentación, considerando quienes son los que te brindan esas pesetas a cambio de tu deslealtad, y piensa si no son más despreciables los que tratan de especular con la miseria ajena que los propios miseros que ceden a la presión del hambre.

Del hambre que los mismos que se acorcan, ahora, a hacer como te lo remedian por unos días provocaron meses atrás. Porque este dinero que van a darte, trabajador de todos los climas y menesteres, es aquel mismo que quisieron llevarse al otro lado de la frontera en los primeros meses de la República el mismo que retiraron de industrias y comercios para agudizar el paro obrero; el mismo con el que se hacía propaganda a los agricultores que debatían las tierras de pro-común para aconsejarles que no sembraran, impidiendo que hubiera pan barato para tu madre, tu mujer o tus hijos; el mismo, en suma con que se intentó tantas veces «boycotear» al régimen, llevarte a la desesperación, arruinar tu hogar, depeperar tu familia.

Salte ahora a la lid prodigamente y con la misma idea. No seréis de la candidez suficiente para creer que lo dilapan con generosidad patriótica los traidores a España que prefieren verla destruida, —lo ha dicho

Gil Robles hace poco—, a verla republicana. Desde luego que el gastar este oro, manchado de sangre en su casi totalidad, lo hacen porque lo consideran negocio, porque en sus almas de mercader lo saben reproductivo. Los crecidos intereses que a estos miles de duros se proponen sacarlos, los pagarás tú, obrero o labrador que te manches las manos al recibirlos, con lágrimas de tu pellejo y lágrimas de tus familiares.

No confíes más que en ti mismo para salvar a la Patria del poder de estos usureros de la peor laya. Considera que si tú te dejas corromper, lo mismo y con idénticas disculpas puede hacer tu vecino y que no tendrás autoridad para reprocharle su conducta si has empezado por darle ejemplo. La actitud consciente de independencia en cada ciudadano de la República es la única que puede servir de valladar y vergüenza a los que, acostumbrados a dominar a los siervos de la gleba, transigen con darles la mano en estos momentos porque, —aunque para ello tengan que disimular su repugnancia al noble sudor que baña los callos de la noble palma trabajadora—, saben que, haciéndolo, está cercano el día en que puedan volver a empuñar de nuevo el látigo. Al que te ofrezca dinero por tu voto, escúpelo a la cara y preguntale si es capaz de vender a su madre, ya que se cree capaz de vender a su Patria.

Y si lo haces así, confía en que todos tus compatriotas serán lo mismo de dignos, que, entonces, no verás envuelto en tan negras sombras el porvenir del régimen: un país cualquiera no es nunca más sino aquello que sus ciudadanos merecen que sea.

Madrid, octubre.

Gran Hotel Sampedra

Comedor de primer orden. Habitaciones al mar. American-Bar, Café. Paseo de los Mártires. Alicante

Información política de las elecciones

Al publicarse la candidatura radical, en la que solo figuraban siete nombres—tres de la izquierda radical socialista y cuatro radicales letrados— se hizo la advertencia que habría de añadirse el nombre del candidato radical socialista que indicara el señor Gordón Ordaz.

Parece que a este puesto aspiraban tres candidatos; los señores López Orozco, Gomariz y Escudero Bernícola.

El designado para la candidatura de Alicante es el señor Gomariz que ya figura hoy incluido en la lista que publica el diario órgano del partido radical.

El señor Escudero salió para Madrid se dice que para ultimar detalles y seguir viaje a Cádiz en cuya candidatura ha de figurar.

ACLAREMOS.

El periódico órgano del lerrouxismo alicantino, se duele hoy de nuestro comentario de ayer acerca de la presencia en el panorama político de Alicante del alcalde de Madrid don Pedro Rico y rechaza que se haya dudado de su republicanismo.

Nadie ha dicho tal cosa, por lo menos en EL LUCHADOR. Aquí se habló del alicantinismo del señor Rico y de su consecuencia política, dentro del republicanismo. Se habló, se comentó mejor dicho, que hubiera de incluirse en la candidatura a elementos forasteros como si no tuviera el radical lerrouxismo alicantino personas a quienes entregar su representación en Cortes.

Eso es todo lo que se comentó ayer.

El delegado marítimo de la provincia

Ha tomado posesión de su cargo de Delegado Marítimo de esta provincia don Francisco Elvira Alvarez, que ha sido nombrado para este cargo, en sustitución del señor Lacassi que asumió de Delegado de Pesca de la región de Levante.

El señor Elvira Alvarez, como el señor Lacassi, nos participan su nombramiento, atención que agradecemos sinceramente.

CARTAS DE BARCELONA

Antonio Amador

Antonio Amador, el batallador periodista, ha muerto. Era un entrañable camarada de mis luchas juveniles. Un amigo por el que sentía sincero y profundo afecto. Fuimos compañeros en esa época de la vida en que ni las más grandes contradicciones ni las esquivas de la suerte hacen mella en el ánimo dispuesto a la lucha y consagrado al ideal. Esta amistad nuestra, nacida en horas de angustia y de esperanza, no se entibió nunca. Siguió firme, inalterable, aunque la vida nos llevara por caminos distintos en estos últimos tiempos. Era un muchacho bueno, cordial, afectuoso, aúdad en sus rebeldías y tímido en la valorización de su persona.

Yo le conocí—ya hace algunos años—en la imprenta de «Solidaridad Obrera», que estaba entonces en la calle del Este. Se tiraba un diario republicano del que yo era redactor. Antonio corregía las pruebas del diario sindicalista. La convivencia de noches y noches, sentados a la misma mesa, movidos por la misma inquietud, ligó nuestra amistad con lazos inquebrantables. Era menudo, nervioso, desaliñado en el vestir, de palabra viva y rotunda, exaltado hasta la violencia, y de una infantilidad simpática. Solíamos cenar en unas tabernas absurdas de Alarazanas en las que nos abrían unos créditos más absurdos todavía. Su exaltación y mi humorismo se complementaron perfectamente por que cada uno por distinto camino marchábamos en la misma dirección. Yo me consideraba un poco hermano mayor de aquel muchacho que andaba por la vida ingenuamente, entregándose por entero en todos los momentos, sin importarle la hipocresía, la doblez y la maldad de los demás, por considerar que en la vida basta con ser bueno, para que todos nos respeten y consideren.

Amador, profundamente liberal, democrata ferviente, sin abandonar

su posición en el campo obrerista nos acompañó en nuestras luchas republicanas. Escribió en nuestro periódico sin dejar de corregir las pruebas del diario sindicalista. Y a la vuelta de muchos reveses y de muchas contrariedades, comenzó a preocuparse de su situación económica. Redobló sus actividades periodísticas, en las que evidenció un templeamento formidable y completó sus ingresos con un empleo en el Ayuntamiento. Pero esta preocupación llegó a sentirse un poco tarde, cuando ya no tenía remedio. Una dolencia feña descuidada minó su organismo mal atendido en la época de bohemia. Y las persecuciones acabaron de perturbar su sistema nervioso, hasta el punto de que hace algún tiempo hubo de ser recluido en un sanatorio de enfermedades mentales, cuando hacía poco que había constituido un hogar y prolongado su existencia en una niña que era su encanto.

La última vez que le vi fue en el Gobierno civil de Barcelona, siendo gobernador Carlos Esplá. Vino a recomendarme no me acuerdo qué asunto. Y estuvimos un rato recordando nuestros buenos tiempos. Para él lo eran, desde luego. Entonces ya se advertían en él los terribles síntomas de su enfermedad. Había como un niño de pocos años, y reía siempre con una risa escalofriante. Me dió pena. Me entristeció esta entrevista que yo esperaba con la satisfacción de renovar el recuerdo de horas inolvidables.

Una de estas tardes de otoño hemos acompañado al cadáver de Antonio Amador desde el sanatorio hasta el cementerio. Ibamos confundidos sindicalistas y republicanos, como una simbólica concreción del espíritu del camarada muerto a quien seguíamos; del hombre bueno, generoso y cordial que ofreció su salud, su libertad y su vida a los demás, en un romántico olvido de sí mismo. BRAULIO SOLSONA

EL CONSEJO DE MINISTROS DE HOY

El señor Botella Asensi, se niega rotundamente a hablar con los periodistas, de la evasión de March

El Gobierno ha venido a enterarse de la fuga de March, cuando ya éste, desde Portugal, había conferenciado telefónicamente con sus amigos

Los ministros restan importancia al suceso, y dicen por todo argumento, que March ya no podrá ser candidato a diputado a Cortes, ni vocal del Tribunal de garantías

El resto de lo tratado en el Consejo, es insubstancial

Madrid, (teléfono). — A las diez y media de la mañana se han reunido los ministros en el Palacio de Buenavista para celebrar Consejo, que ha durado hasta las dos y media de la tarde.

Al terminar la reunión, los informadores interrogaron al ministro de Justicia, señor Botella Asensi sobre el asunto de la fuga de don Juan March, negándose a hablar sobre este extremo el ministro. Anunció el señor Botella Asensi, que no recibiría a los periodistas que fueran a interrogarle.

El ministro de la Gobernación, que el Consejo se había enterado de la fuga de don Juan March, y los reporteros la fuga de Juan March, y no podía precisar la hora en que se había realizado por que nada le dijo sobre este detalle el director general de Seguridad cuando le comunicó la noticia. El Consejo —dijo el señor Rico— acordó que se circulase inmediatamente la orden rigurosa de montar un servicio de vigilancia y seguridad, para realizar investigaciones cerca del personal de Prisiones a quienes se hallaba encomendada la guarda del evadido.

Agregó el ministro de la Gobernación, que el director general de Prisiones, don José Estellés Solarich (candidato a diputado a Cortes por la circunscripción de Alicante —candidatura radical—), recibió la noticia momentos antes de comunicarla al Gobierno. En la prisión no sabían si la fuga fue anoche o esta madrugada. El señor March solía acostarse a las nueve de la noche y tenía permiso para levantarse más tarde que los restantes reclusos, por hallarse ligeramente enfermo.

Un tifón en Filipinas

Manila, (teléfono). — Un violento huracán y tifón ha causado enormes destrozos y víctimas en la parte Sur de las islas Filipinas.

El viento, con una gran violencia, ha destruido gran número de viviendas.

En Mindanao, Negros, Bobor, Leyte y Samar es donde se ha registrado con la máxima intensidad el fenómeno.

En Mindoro, Tablas y Masbate los daños son también importantes.

Hasta ahora los datos que se tienen son bastante inexactos; pero oficialmente se conocen seis muertos y nueve desaparecidos.

Los heridos pasan de varios centenares, y las pérdidas materiales son de gran importancia.

SE TOME POR MUCHAS TRIPULACIONES DE PESQUEROS

Manila, (teléfono). — La población de Misamis ha sido una de las más castigadas por el tifón—que se ha desencadenado al Sur de Filipinas.

Se carece de noticias de gran número de pesqueros, temiéndose por la suerte de sus tripulaciones.

Han salido guardacostas a prestar auxilios.

Anúnciese y propague EL LUCHADOR

BEBED COÑAC MARTORELL

Escuela de Preparación Militar FUERA DE FILAS

Director, don Enrique Robles Tego. Teniente Coronel de Infantería Retirado. Los mozos del reemplazo de 1934 pueden hacerse de cuota desde el día 1º de enero hasta el 31 de julio. Pasada esta fecha prohíbe la Ley acogerse a estos beneficios. Todos servirán 6 meses en un solo período sin interrupción. Los de cuota que deseen ser oficiales de Complemento, podrán obtener el empleo de Alférez en 1º de Agosto. Los del cupo ordinario y voluntario en 1º de noviembre y 1º de febrero. Todos serán licenciados al ascender a Oficial, devolviéndose a los de cuota el importe de esta. Para aspirar a oficial deberán poseer el título de bachiller o tener cursada la mitad de una carrera. No podrán ser de cuota los que no sepan leer y escribir. Esta Escuela de Alicante tiene filiales en Orihuela, Elche, Elda y Cezas de Prado (Pinoso), en las cuales pueden instruirse los mozos de dichas poblaciones e inmediatas a las mismas, sin abandonar sus ocupaciones. En la de Elda dará principio el curso en septiembre. Información y gestiones en las Oficinas, por el director de las mismas. Sagasta, 68.-ALICANTE Tel. 2323

Lea EL LUCHADOR

El viaje de S. E. a Marruecos

Tetuán, (teléfono). — A las ocho de la mañana salió el Jefe del Estado con su séquito para visitar Xauen e inaugurar la carretera.

En el zoco de El Arba se reunieron las cábilas, que recibieron con gran entusiasmo al Presidente de la República.

Al llegar a Bab Tazza pudo apreciar el magnífico arco de triunfo levantado por las cábilas de Gomara y Xáuen.

Al frente estaban las comisiones musulmanas, en las que figuraba el Bekail.

El Presidente conversó con éste. Se habían congregado unos 8.000. El señor Alcalá Zamora fué obsequiado por los moros con dátiles y leche.

Una comisión de notables le ofreció un precioso potro de pelo negro. La comitiva fué dos kilómetros más allá, donde se habían hecho los preparativos para inaugurar la carretera.

Sobre la pista aparecían dibujadas con serrín las banderas del imperio marroquí, del Magzen y de la República española.

El Presidente cortó la cinta que cubría la carretera con una gúmbia.

El delegado de Fomento de la Alta Comisaría pronunció un breve discurso, contestándole el señor Alcalá Zamora.

Inaugurada la carretera, el Presidente visitó Barret, donde estaban los notables de dicha región, que le ofrecieron una artística gúmbia de extraordinario valor, una cartera, un bastón de cedro y otros presentes.

El delegado del Gran Visir, de la región oriental, Abd-el-Kader, cumplimentó al Presidente.

Este entró acto seguido en la ciudad santa de Xáuen, donde se le tributó un recibimiento emocionante.

Las azoteas estaban invadidas de mujeres, que acogieron al Jefe del Estado con gran entusiasmo.

El Presidente firmó en el álbum de la ciudad.

A las 5:20 de la tarde se inició el regreso a Tetuán, siendo despedido con iguales muestras de afecto.

Durante la jornada volcó uno de los coches de la escolta del ministro de la Guerra, resultando heridos los agentes de policía don Maximiliano Casero y don Eulalio Encinas, el primero de gravedad.

Cesa un gobernador de una manera rara

Segovia, (teléfono). — El gobernador don Rafael Rubio recibió a los periodistas y les entregó una carta, en la que dice que cesa en el cargo y que se ausenta d la población. Se ignoran las causas de este inesperado cese.

Otra oficina electoral

También los republicanos del Arrabal Roig, afiliados a los Partidos R. R. S. I. y Acción Republicana, han abierto su oficina electoral en la calle Mare-Nostrum, 35, bajos, cuya oficina estará abierta al público desde las 9 a las 11 de la noche todos los días, incluso los domingos. moros.

Francia aumenta el contingente de frutas españolas

Paris, (teléfono). — Han terminado las negociaciones para la conclusión del tratado comercial francoespañol que comenzaron hace unos días. Tanto los delegados españoles como los franceses, guardan reserva acerca de lo acordado.

Se cree saber, no obstante, que durante las conversaciones de estos días no se ha abordado a fondo el asunto sino que se ha elaborado un modus vivendi que regirá hasta fin de año.

Como consecuencia de las negociaciones, parece que existe la promesa por parte de Francia de aumentar las cifras de los contingentes para la importación de frutas españolas en lo que se refiere al cuarto trimestre.

Lea usted El Luchador

REUMÁTICOS! ARTRÍTICOS! CURAREIS TOMANDO Natrosil CON Tiroides DEL DOCTOR COQUILLAT Medicación moderna para el tratamiento químico-opoterápico del REUMATISMO AGUDO, NEURALGIAS, CIÁTICA, AFECCIONES BILIARES etc.

Casas históricas de la localidad

La historia de unos edificios que desaparecen ahora, por reformas en la Ciudad

Por efecto de acuerdos de la Corporación Municipal, algunos edificios notables, enclavados en importantes vías públicas de esta ciudad, están llamados a desaparecer...

Son tres, por ahora, el número de estos edificios designados para ser demolidos; uno, sito en lo que fué antiguo Paseo de la Reina...

Al primero de los citados edificios, en otra ocasión y en otras agradables columnas periodísticas locales, ya le hemos rendido el correspondiente homenaje a su memoria...

Comenzamos diciendo que, de todos los edificios existentes en Alicante, absolutamente de todos, el que señalado con el número 29 de la calle de Bailén...

Con indicarle al lector que durante la larga existencia del citado inmueble, más de sesenta años de la misma, fueron dedicados a ambos fines...

NOTA FINAL

En el curso del trabajo dedicado a este inmueble, mentamos más de una vez los «Figueretes de Moore»...

Como queda dicho, fué esto un pedazo de tierra huerta, plantado de higuera, el que por hallarse en los alrededores del casco de la población...

La vida de este centro no fué de larga duración, por efecto de haberse creado en Alicante en 1846 el Instituto Provincial de 2.ª Enseñanza...

El edificio que había sido dedicado a nutrir de parte intelectual a la juventud alicantina por espacio de pocos años, en el curso del tiempo, deja la misiva docente allí confiada...

En el espacio de tiempo que se cita, por algunos años estuvo al frente del citado Juzgado, nuestro ilustre

comprovinciano, el honorable funcionario, prestigioso miembro de la ciencia judicial, don Mariano Diez Escoto, Presidente que fué de la Audiencia Territorial de Barcelona y Magistrado del Tribunal Supremo.

En el año 1872, vuelve el edificio al que estas líneas dedicamos, a ostentar la característica de misión docente, y el día 6 de octubre del mismo año, se instalaba en el mismo edificio, dirigido por el ilustrado sacerdote don Antonio Sánchez Alcaraz, el Colegio de 1.ª 2.ª Enseñanza, titulado de San José.

Este Centro de Enseñanza, como de los más prestigiosos, no solo de la Provincia, sino de España, ocupa el mismo lugar, la friolera de más de sesenta años, o sea desde octubre de 1872 hasta septiembre de 1933.

Los hechos que dejamos apuntados, son los que más se destacan en la vida de este edificio, hechos que, en honor a la verdad, todos ellos son gratos a la cultura e instrucción de nuestra urbe...

En el curso del trabajo dedicado a este inmueble, mentamos más de una vez los «Figueretes de Moore»...

Como queda dicho, fué esto un pedazo de tierra huerta, plantado de higuera, el que por hallarse en los alrededores del casco de la población...

La vida de este centro no fué de larga duración, por efecto de haberse creado en Alicante en 1846 el Instituto Provincial de 2.ª Enseñanza...

El edificio que había sido dedicado a nutrir de parte intelectual a la juventud alicantina por espacio de pocos años, en el curso del tiempo, deja la misiva docente allí confiada...

PROXIMAMENTE

Oposiciones a Hacienda

PREPARACION POR LOS FUNCIONARIOS DEL CUERPO CARLOS LOZANO ANTONIO BLANCA Acordada la convocatoria en Consejo de Ministros...

Tiempos nuevos

Procedimientos modernos Los Grandes Almacenes de Géneros de Punto «EL TIRON»

Rufino Arenas Galán Después de ser los que mas barato venden, ceden de sus limitadas ganancias el cinco por ciento de rebaja en todas sus compras...

Medias Arenas son las mejores NOTA: Estos anuncios tendrán el mismo valor en el «Palacio de las Medias» Liorna, 10 BAILEN, 7-«EL TIRON»-BAILEN, 7 ALICANTE

Coñac Martorell

CINEMA

1923. La infancia delincente, la juventud perdida de que tanto se habló, producto inevitable de los largos años de guerras civiles...

«El camino de la vida» en el Principal. Hubo el consiguiente escándalo, tiras y carreras. Arribe en Callosa de Segura hubo un mitin organizado por las derechas...

Sucesos. En la Cocina Económica, han refrito esta mañana Gerrado Pérez Hernández y Félix García Nistal, de 33 y 25 años de edad respectivamente...

UNA DENUNCIA. Para el señor Alcalde. Ayer nos visitó un hombre humilde: Ramón Gómez Viñas, cargador de la lonja de verduras...

Cartelera de Sociedad. Se encuentra en Alicante el empresario-gerente del Teatro Lírico Nacional, don Tomás Mironés.

Los Exploradores de España. Agrupación de Alicante. El sábado día 4 y a las 8 de la noche saldrá el Grupo Amarillo...

Cruz Roja Española. AMBULANCIA DE ALICANTE. Servicio prestado por el personal de la misma durante el mes de la fecha:

Traslado de heridos... 8 Traslado de enfermos... 4 Traslado de cadáveres... 1

Cartelera de espectáculos. PARA HOY. TEATRO PRINCIPAL. Compañía de zarzuela. «Doña Francisquita».

IDEAL CINEMA. Cine desde las 6.30. «El hombre León».

CENTRAL CINEMA. Cine desde las 6.30. «Greiffen».

MONUMENTAL. Cine desde las 6.30. «Los crímenes del Museo».

IDEAL CINEMA. Cine desde las 6.30. «El hombre León».

CENTRAL CINEMA. Cine desde las 6.30. «Carnes».

Movimiento del Puerto. BUQUES ENTRADOS. Sidi Bel Abbés, francés, de Orán con pasajeros.

BUQUES DESPACHADOS. Sidi Bel Abbés, francés, para Marsella, con pasajeros.

«El camino de la vida» en el Principal

Hubo el consiguiente escándalo, tiras y carreras. Arribe en Callosa de Segura hubo un mitin organizado por las derechas...

Sucesos. En la Cocina Económica, han refrito esta mañana Gerrado Pérez Hernández y Félix García Nistal, de 33 y 25 años de edad respectivamente...

UNA DENUNCIA. Para el señor Alcalde. Ayer nos visitó un hombre humilde: Ramón Gómez Viñas, cargador de la lonja de verduras...

Cartelera de Sociedad. Se encuentra en Alicante el empresario-gerente del Teatro Lírico Nacional, don Tomás Mironés.

Los Exploradores de España. Agrupación de Alicante. El sábado día 4 y a las 8 de la noche saldrá el Grupo Amarillo...

Cruz Roja Española. AMBULANCIA DE ALICANTE. Servicio prestado por el personal de la misma durante el mes de la fecha:

Traslado de heridos... 8 Traslado de enfermos... 4 Traslado de cadáveres... 1

Cartelera de espectáculos. PARA HOY. TEATRO PRINCIPAL. Compañía de zarzuela. «Doña Francisquita».

IDEAL CINEMA. Cine desde las 6.30. «El hombre León».

CENTRAL CINEMA. Cine desde las 6.30. «Greiffen».

MONUMENTAL. Cine desde las 6.30. «Los crímenes del Museo».

IDEAL CINEMA. Cine desde las 6.30. «El hombre León».

CENTRAL CINEMA. Cine desde las 6.30. «Carnes».

Movimiento del Puerto. BUQUES ENTRADOS. Sidi Bel Abbés, francés, de Orán con pasajeros.

BUQUES DESPACHADOS. Sidi Bel Abbés, francés, para Marsella, con pasajeros.

Un mitin de derechas en Callosa de Segura

Hubo el consiguiente escándalo, tiras y carreras. Arribe en Callosa de Segura hubo un mitin organizado por las derechas...

Sucesos. En la Cocina Económica, han refrito esta mañana Gerrado Pérez Hernández y Félix García Nistal, de 33 y 25 años de edad respectivamente...

UNA DENUNCIA. Para el señor Alcalde. Ayer nos visitó un hombre humilde: Ramón Gómez Viñas, cargador de la lonja de verduras...

Cartelera de Sociedad. Se encuentra en Alicante el empresario-gerente del Teatro Lírico Nacional, don Tomás Mironés.

Los Exploradores de España. Agrupación de Alicante. El sábado día 4 y a las 8 de la noche saldrá el Grupo Amarillo...

Cruz Roja Española. AMBULANCIA DE ALICANTE. Servicio prestado por el personal de la misma durante el mes de la fecha:

Traslado de heridos... 8 Traslado de enfermos... 4 Traslado de cadáveres... 1

Cartelera de espectáculos. PARA HOY. TEATRO PRINCIPAL. Compañía de zarzuela. «Doña Francisquita».

IDEAL CINEMA. Cine desde las 6.30. «El hombre León».

CENTRAL CINEMA. Cine desde las 6.30. «Greiffen».

MONUMENTAL. Cine desde las 6.30. «Los crímenes del Museo».

IDEAL CINEMA. Cine desde las 6.30. «El hombre León».

CENTRAL CINEMA. Cine desde las 6.30. «Carnes».

Movimiento del Puerto. BUQUES ENTRADOS. Sidi Bel Abbés, francés, de Orán con pasajeros.

BUQUES DESPACHADOS. Sidi Bel Abbés, francés, para Marsella, con pasajeros.

Resumen de embalse en los pantanos

Según los datos de la Confederación hidráulica, del día de ayer, es el siguiente: Pantano del Quipar: Embalse, 21.967.365 metros cúbicos...

DOCTOR Federico Sellés Miguel EX ALUMNO DEL HOSPITAL ST. LOIS DE PARIS

Consulta exclusiva de enfermedades de la Piel y Secretas. De 10 a 1 y de 6 a 7 Plaza de Castelar, 1, ent.º.- Alicante

Noticias de la provincia SUICIDIO

Alcoy. — Hace un par de días desapareció de su domicilio situado en el caserío «Botoy» la joven de 15 años de edad, Dolores Gisbert Nadal.

El Juzgado de Instrucción se personó en el lugar del suceso ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial.

Partido R. R. S. I.

A todas las organizaciones de la provincia participa, que la oficina central ha quedado establecida en la Plaza de 14 de Abril, 6.

Doctor Alfonso M. de Santaolalla

Enfermedades de la sangre, de la nutrición (diabetes reumatismo, gota) e infecciosas. Glandulas de secreción interna.

Casa de Socorro

Durante las pasadas 24 horas han sido asistidos en este benéfico establecimiento: Miguel Miralles, fractura en el tercio inferior húmero izquierdo.

Hotel «El As»

Gran confort: Calefacción: Baño: Timbres: Ascensor: Viajeros estables, pensión completa desde 8.50 pesetas.

Extrañidos

usad el Luxo purgante Ideal LAXORENA el mejor purgante y el más cómodo.

SEÑORA

Le participo que la Casa HUESCA, Sagasta 16 y Castaños 3, ha recibido una magnífica colección en pieles para adorno y las hay desde una peseta en adelante.

Propague El Luchador

El pueblo español, que en abril de 1931 expresó su gran civilidad expulsando del territorio a la Monarquía, va a manifestar el 19 del próximo noviembre su inquebrantable fe republicana...

COMPRAD UNICAMENTE

Comentarios

De cine

El teatro en Madrid La semana grande

Seis estrenos en dos días. En ellos, tres casas de la baraja teatral española. Variedad en temas y géneros. Resultados gratos en todos los frentes. Hay razones para que llame «semana grande» a aquella en que tales acontecimientos se han producido?...

«Cuando no podemos confiar en las verdades que los demás nos ofrecen, nuestro corazón se inventa unas. Sobre esta idea generatriz ha lanzado Benavente a las tablas una nueva y prodigiosa serie de esa humanidad que pulula por su centenar largo de comedias; y de estos recién nacidos seres, dos mujeres y un hombre destacan por su vorismo prodigioso: «Doña Jesús», «Laura» y «Barullo» que, respectivamente, hallaron en Irene Caba, Concha Catalá y Gaspar Campos su incorporación insuperable, en particular por parte de ese formidable actor que con una sobriedad expresiva que rara vez se da en nuestra escena destacó las facetas del interesante tipo que don Jacinto le encomendara. Y, en torno a estos tipos, «Almudena» y «el marqués» como el dependiente de la zapatería y el «Fernandito» que su madre despoética tiraniza hasta el extremo de no dejarle emitir ni una opinión y hacer que diga uno de los personajes que no ha visto un parte más largo que aquel en su vida; sres todos que el genial literato mueve con una naturalidad que solo a los dioses les está concedida ya que ellos disponen, a diario, esta gran comedia del Mundo.

Tres actos sencillamente formidables, de los que, —puestos a aquilatar—, cabe resaltar el primero, donde no hay una palabra que falte ni sobre. Tres actos en los que si a veces parece que se para la acción externa, es porque la interna de cada personaje necesita explayarse por medio de ese vehículo delicioso y sutil que es el diálogo de Benavente.

Tres actos que se ovacionaron con idéntico y merecido entusiasmo para el autor y sus intérpretes que fueron en primera línea y con los ya citados, Ana María Custodio, Angelina Villar, Manolo González—que dirigió la postura escénica con la precisa naturalidad para destacar el verismo de la comedia; la escena mutua con Moya puede pensarse como modelo de inteligente maestría—, Nicolás Rodríguez y Antonio Rodríguez. La noche antes otros, dos maestros, de otro tono y estilo: los Quintero. Una comedia sobre «donjuanismo», —ya manda la fecha tradicional—, aunque no tan acertada como su «Don Juan, buena persona». Esta de Madrid, octubre.

CENTRAL CINEMA PARA HOY GREIFFER Sesión de 6 tarde en adelante Resurrección del cabello Con la LOCION CAPILAR «URANIA» Con un solo frasco, es suficiente para limpiar la cabeza de caspa y grasa, contener la caída del pelo y que en los calvos empiece a nacer nuevamente. Recomendado por la Ciencia médica. Depósito y Venta: Droguería Desiderio Reig, calle Bailén, 10. FAÇADIN insuperable pintura al agua, especial para exteriores. Resiste la lluvia, el sol, el frío. Con «FACADIN» puede pintarse sobre cal, piedra, cemento, estuco, mortero, ladrillo, madera molde, etc. Pedir carta colores, folletos, detalles y precios en las Droguerías de Desiderio Reig.—ALICANTE

Dentición de los niños se facilita grandemente administrándoles la DENTICINA MORENO GALVACHE Depósito para la venta en Alicante: En todas las Farmacias y Droguerías Depósito general: Farmacia del Dr. J. Moreno, Camacho, 26, Murcia.—Autorizada por la Dirección General de Sanidad según expediente número 2.500 LA DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre de los niños. LA DENTICINA MORENO es un heróico remedio para combatir todos los procedentes peligrosos de la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche, razón por la que los niños la toman con verdadero placer. LA DENTICINA MORENO cura los vómitos y diarreas y facilita el brote y desarrollo de los dientes, evita el picor de las encías, haciendo reaparecer la baba, suprime la fiebre (calentura) combate los ataques de alergia en general todos los accidentes que lleva consigo el período de la DENTICINA MORENO nutre y fortalece a los niños permitiendo el uso de la misma una alimentación reparadora que sin este eficaz medicamento no podrían soportar estómago debilitado. — Para su administración a la Instrucción que acompaña el frasco. Como garantía exigir mi firma y fábrica en las etiquetas y gargantillas de los frascos.

«Juanito Arroyo, se casa», es un poquito corta de intención de diálogo, de desarrollo, de todo. Ha sido hecha por Antonio Vico, y el estreno en el Benavente esta buena promesa de gran actor al que van a matar nuestros actores empeñados en aniquilarle en personajillos de tono menor. Hubo aplausos benévolos en las dos primeras jornadas y más sinceros en la final porque la escena de la reina y la improvisada boda tiene cierto salero, que contribuyeron a realizar, con el protagonista, Carmen-cita Carbonell y Manolo Paris.

Junto a estos «mandones», Enrique Suárez de Deza se apunta un triunfo grande y merecido, con el que se saca la capina que le clavó hace poco «La Lola, Lola». Al teatro Cómico había muchos años, —puede que desde el estreno de «Charleston», que descubrió a Luis de Vargas—, que no se llevaba una comedia tan graciosa, original, justa y ponderada como esta; «La Niña de Buenos Aires» es un firme paso en la carrera artística de Suárez de Deza. Un primer acto de trazado irreprochable; un segundo que al aire de farsa cómica suma valores sentimentales como la escena final; un tercero en que se desenlaza con fácil melancolía el conflicto y donde hay una escena, —que Chicote y Soler Mary bordaron, mereciendo con el autor los honores el mutis—, sobre la línea genérica de esta excelente comedia cómica en la que hay, además de las figuras ejes que como pletan Loreto Prado, —mejor que nunca—, y Milagros Leal, —tan bien como siempre—, observaciones de tipos episódicos tales como la celadora laica, —otro mutis ovacionado a Carmen Losada—, la tanguista que dió nuevos laureles a Pepita del Cid, la «niña» bonaerense, en que acertó Carmen Solís y los dos obreros tan dispares que vivieron primorosamente Vazquez y Quijano. Un éxito de los que caen pocos en libra, este de Suárez de Deza.

Y todavía falta por reseñar el que lograron Lucio y Capella con su «astrakanada» de la comedia. «El creco de Burgos» es una cosa absurda y divertida en que María Mayor, Dieguez y los demás actores de don Tirso han encontrado amplio campo para lucir sus artes; como Pepita Meliá y Benito Cibrán lo hallaron en otro juguete, —de vetusta hilaza y jocoso desarrollo—, debido a los hermanos Paso y que, con el título de «Yo no quiero Dios» se estrenó en Cervantes entre aplausos y risotadas.

Para que haya de todo, también hubo revista nueva en Maravillas: «La camisa de la Pompadour», una graciosa historietita de Vela y Sierra en que las agudezas del libro, —sobre todo en el acto segundo—, y las excelencias de la presentación escénica, ayudadas por una cuidada interpretación en que Blanca Pozas, Liger y Mucillo son los más destacables, encubrieron una mustiquilla vulgar y reminiscente de Guerrero que el popular compositor se empeñó en hacernos oír dos veces auxiliado por una «claque» tan desbordante como estruendosa y disciplinada.

Estalló, de pronto, una tempestad casi sin haberse anunciado por las señales previas que suelen darse y por esta causa fueron numerosas las barcas de pesca que se hallaban en alta mar. Cúpoles, respectivamente, mejor o peor fortuna, es decir, que algunas lograron, tras grandes penalidades, llegar a la costa. Otras dos se hundieron y con ellas sus tripulantes, pero una fué volcada por un fuerte golpe de mar, que dió el acto a la muerte a dos de los hombreros que iban a bordo. En cambio al patrón y otros dos tripulantes pudieron agarrarse a los restos de la embarcación y luchando con todas sus fuerzas contra el embate de las olas que los llevaban de un lado a otro, así pasaron hora tras hora, sin que nadie fuere a socorrerlos, porque en tierra se les había dado ya por perdidos como a los tripulantes de las otras barcas que se hundieron. Cuando habían transcurrido ya cuarenta y ocho horas en aquella situación el patrón, como más viejo y más vigoroso, ya no pudo seguir resistiendo aquel espantoso tormento y perdió el sentido. Por suerte se había amarrado el cuerpo con una cuerda a los restos de la nave, y eso impidió que se hundiese. Sus compañeros, más fuertes, con los ojos desenfocados, derrengados, casi sin vida, debieron de mirar envidiosos a su jefe que ya había terminado sus sufrimientos, mas el instinto de la propia conservación siguió dándole la facultad de continuar resistiendo. Pasaban las horas lentas, trágicas y desprovistas de esperanza, y aquellos dos hombres, que ya no tenían ni siquiera fuerzas para hablarse, que sentían un frío espantoso, una debilidad intensa y una sed ardiente, a pesar de estar rodeados de agua veían ya cercano el momento en que, a su vez, perderían la vida o se quedarían exánimes, hasta que una ola, más compasiva que las anteriores, los desprendiese de las cuerdas que los sujetaban, para sepultarlos definitivamente en aquel mar que tantas vidas humanas ha tragado.

Cuando ya llevaban tres días con sus noches en aquella situación, uno de los naufragos, la mirar a lo lejos, vio algo grande que se movía sobre las aguas. Vagamente comprendió que era una nave y quiso gritar, pero en vano, porque su garganta se negó a proferir el menor sonido. Más, por suerte, los tripulantes de aquella embarcación, que era el submarino «Nedax», habían visto los restos de la barca, y se encaminaban a ellos. No hay que decir que los tres desgraciados fueron recogidos y que se espera salvarlos, aunque su estado era grave.

Francisco Romero Penalva AGENTE DE PRESTAMOS PARA EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA Préstamos amortizables Primera hipoteca a largo plazo (hasta 50 años) sobre fincas rústicas y urbanas, hasta el 50 por 100 de su valor reembolsables a voluntad. Interés 6'50 por 100.—Préstamos especiales para el fomento de la construcción de poblaciones importantes. Gestiones para la compra de Cédulas Hipotecarias al 4/5 por 100 privilegiadas con el carácter de Efectos Públicos, cotizables como valores del Estado. Apoderamientos gratuitos para los prestatarios de provincias. Informes gratis y folletos a quien los solicite. DIRECCION: Paseo de Garay, 3, (frente al Puente Nuevo). TELEFONO 1339.—MURCIA Para informes y demás detalles dirigirse a Francisco Bas —Belando 30,1º ALICANTE

BODEGAS Tubos y mangas de goma, y de goma y lona Espirales Anhidrido sulfuroso. Acido tartárico. Fósforo amónico. Metabisulfito. Pintura negra para hierros. Pintura para bócoyes. Mangas, Mangotes y Racores Desiderio Reig Payá, Bailén, 10 Teléfono 2023 ALICANTE BLENORRAGIA (PURGACIONES) Se curan radicalmente por crónicas que sean usando SELLOS PROVOC De venta en todas las Farmacias

El mejor purgante. Aguas de CARABAÑA Depurativas Antibióticas antihépticas Jabón de Sales de Carabaña Medicinal y de tocador.—El mejor para las afecciones de la piel Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25 Pedidos: Hijos de R. Chavarri, Leñatad, 12, Madrid De venta en perfumerías y Droguerías

Concedemos poca importancia al mar

Es curioso que las naciones que tienen una dilatada costa, como le sucede a Italia, muestren una significativa indiferencia por el mar y que en cambio, las naciones que carecen de tal ventaja, no piensen más que en la enorme extensión de agua salada que es la vida de nuestro mundo, desde todos los puntos de vista. Pero ello se deberá, tal vez, a la indiferencia que causa en los hombres lo que ya tienen, para pensar solamente en aquello de que carecen. Es posible que así sea, aunque resulte inexplicable.

Y hay más. En las naciones marítimas no hacemos ningún caso de las tragedias que a diario se registran en nuestras costas. No les damos ninguna importancia ni nos conmueven los sufrimientos de marineros y pescadores. Si ocurre una catástrofe en tierra, en la que pierden la vida unos obreros de cualquier oficio, no hay duda de que nos impresionamos mucho más que en el caso de que un temporal haya quitado la vida a unos pobres pescadores o marineros.

Claro está, y no queremos negarlo, que en torno de la vida de marineros y de pescadores se ha escrito mucho. Se ha hecho mucha literatura acerca de esos oficios, si han culpado varias frases notables, pero lo cierto es que todo eso no pasa de ser literatura. En el fondo no hay ningún sentimiento, y a la gente le importa muy poco que el pescado que come haya sido la causa de la pérdida de numerosas vidas.

En Italia y más particularmente a corta distancia del cabo Zaffarona, se registró hace pocos días uno de esos dramas de la vida marinera. Los periódicos, naturalmente, han dado cuenta de él, pero ninguno ha hecho el comentario preciso, oportuno y merecido. Y eso es lo que nos proponemos hacer nosotros en las presentes líneas, a fin de que el lector se haga cargo de lo terrible del caso.

Estalló, de pronto, una tempestad casi sin haberse anunciado por las señales previas que suelen darse y por esta causa fueron numerosas las barcas de pesca que se hallaban en alta mar. Cúpoles, respectivamente, mejor o peor fortuna, es decir, que algunas lograron, tras grandes penalidades, llegar a la costa. Otras dos se hundieron y con ellas sus tripulantes, pero una fué volcada por un fuerte golpe de mar, que dió el acto a la muerte a dos de los hombreros que iban a bordo. En cambio al patrón y otros dos tripulantes pudieron agarrarse a los restos de la embarcación y luchando con todas sus fuerzas contra el embate de las olas que los llevaban de un lado a otro, así pasaron hora tras hora, sin que nadie fuere a socorrerlos, porque en tierra se les había dado ya por perdidos como a los tripulantes de las otras barcas que se hundieron. Cuando habían transcurrido ya cuarenta y ocho horas en aquella situación el patrón, como más viejo y más vigoroso, ya no pudo seguir resistiendo aquel espantoso tormento y perdió el sentido. Por suerte se había amarrado el cuerpo con una cuerda a los restos de la nave, y eso impidió que se hundiese. Sus compañeros, más fuertes, con los ojos desenfocados, derrengados, casi sin vida, debieron de mirar envidiosos a su jefe que ya había terminado sus sufrimientos, mas el instinto de la propia conservación siguió dándole la facultad de continuar resistiendo. Pasaban las horas lentas, trágicas y desprovistas de esperanza, y aquellos dos hombres, que ya no tenían ni siquiera fuerzas para hablarse, que sentían un frío espantoso, una debilidad intensa y una sed ardiente, a pesar de estar rodeados de agua veían ya cercano el momento en que, a su vez, perderían la vida o se quedarían exánimes, hasta que una ola, más compasiva que las anteriores, los desprendiese de las cuerdas que los sujetaban, para sepultarlos definitivamente en aquel mar que tantas vidas humanas ha tragado.

Cuando ya llevaban tres días con sus noches en aquella situación, uno de los naufragos, la mirar a lo lejos, vio algo grande que se movía sobre las aguas. Vagamente comprendió que era una nave y quiso gritar, pero en vano, porque su garganta se negó a proferir el menor sonido. Más, por suerte, los tripulantes de aquella embarcación, que era el submarino «Nedax», habían visto los restos de la barca, y se encaminaban a ellos. No hay que decir que los tres desgraciados fueron recogidos y que se espera salvarlos, aunque su estado era grave.

Entre el aluvión de cartas que llegan para Jean Harlow hay muchas escritas por manos femeninas en que sus dueñas piden consejos para hacerse más atractivas a los hombres. Los representantes del sexo le escriben expresando su deseo de encontrar una chica con los encantos de Miss Harlow.

Entre el aluvión de cartas que llegan para Jean Harlow hay muchas escritas por manos femeninas en que sus dueñas piden consejos para hacerse más atractivas a los hombres. Los representantes del sexo le escriben expresando su deseo de encontrar una chica con los encantos de Miss Harlow.

Entre el aluvión de cartas que llegan para Jean Harlow hay muchas escritas por manos femeninas en que sus dueñas piden consejos para hacerse más atractivas a los hombres. Los representantes del sexo le escriben expresando su deseo de encontrar una chica con los encantos de Miss Harlow.

Lo que escriben a las estrellas

La características de las cartas que inundan los estudios en Hollywood, es tan variada como la personalidad de las distintas estrellas a quienes van dirigidas.

Cuando Ramón Novarro abre las valijas de correspondencia que le entregan diariamente en su camerín, se encuentra con que la mayor parte de las cartas provienen de admiradores hispanoamericanos. Por regla general son muy expresivas y en el estilo fogoso tan peculiar de los latinos.

Heien Hayes infinitad de admiradores entre la llamada «clase intelectual de los amantes del cine. Las cartas que recibe revelan gran discernimiento y en muchas se elogia el «atractivo mental» de la actriz.

Joan Crawford tiene un partido «temendo entre las estudiantes y oficinistas. Casi todas las cartas que recibe demuestran un grandísimo interés en sus balles y en su habilidad para elegir los modelos que viste.

Marie Dressler recibe millares de cartas de gente que confía al papel sus tribulaciones. Los roles maternos que desempeña en la pantalla la han convertido en una de las más populares confidentes entre los aficionados del cine.

Entre el aluvión de cartas que llegan para Jean Harlow hay muchas escritas por manos femeninas en que sus dueñas piden consejos para hacerse más atractivas a los hombres. Los representantes del sexo le escriben expresando su deseo de encontrar una chica con los encantos de Miss Harlow.

Entre el aluvión de cartas que llegan para Jean Harlow hay muchas escritas por manos femeninas en que sus dueñas piden consejos para hacerse más atractivas a los hombres. Los representantes del sexo le escriben expresando su deseo de encontrar una chica con los encantos de Miss Harlow.

Entre el aluvión de cartas que llegan para Jean Harlow hay muchas escritas por manos femeninas en que sus dueñas piden consejos para hacerse más atractivas a los hombres. Los representantes del sexo le escriben expresando su deseo de encontrar una chica con los encantos de Miss Harlow.

SE VENDE

Vendo Bar al lado del Mercado bien instalado, alquiler económico, por tener que marcharme al extranjero urgente. — Calle Segarra, número 9. — ALICANTE.

DOCTOR Juan M. Santaolalla Enfermedades del corazón y Pulmores Del Hospital Provincial y de la Beneficencia municipal Consulta todos los días, excepto los domingos, de diez a una SAN FERNANDO 4

Linea de automoviles Elche-Alicante SALIDAS DE ALICANTE DE ELCHE 7:30 8:15 11 9 12:15 12:15 15:30 14:30 17 15 6:30 6:30 Administraciones: Elche. Plaza Mayor.—Alicante. Calle Villegas número 2 antigua Diputación.

PIELES Y SOMBREROS de señora y de caballero, se reforman, quedando como nuevos, a precios muy económicos. Calle Rafael Terol, 10, primero.

IDEAL -- PARA HOY -- EL HOMBRE LEON :— Sesión de 6 30 en adelante

Escuela Modelo Fundada en 1897. Calderón de la Barca 24 y Juan de Herrera 5. Clases graduadas para niños y niñas. Clases al aire libre. Edificios especialmente construidos para colegios. Grandes patios para esparcimiento de los alumnos. Museo. Biblioteca escolar. Gabinete de Física, Química e Historia Natural. Cinematógrafo.

GRAN REDUCCION DE PRECIOS DE LAS Piezas legítimas CHEVROLET Propietarios de coches y camiones protejed vuestros propios intereses empleando en el CHEVROLET solamente

Piezas legítimas Concesionarios Arques y Bonmati Lda. ALICANTE

Manual Martínez HELADOS — APERITIVOS MARISCOS Y DESAYUNOS — CERVEZAS — BAR CAFE EXPRES. Gran Vía NOVEL D A IMP. EL LUCHADOR

The International Schools of Languages enseñan exclusivamente los IDIOMAS pero... los enseñan BIEN Profesores extranjeros y... METODO BERLITZ Paseo Gades, 20

Hotel Pensión Alicantina Barcelona Ronda Universidad, 4 principal Teléfono 16.921 Situado en el centro de la capital Precios moderados Director Gerente Vicente Lloret

DOCTOR ESPUCH VIDAL del Hospital Provincial NARIZ-GARGANTA-OIDOS Plaza del 14 de Abril, 10.1.º Frente a la estatua de Mousonnave Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Hotel URZAY INAUGURADO 15 ABRIL 1933 Edificio completamente nuevo a tres fachadas 80 Habitaciones: 10 con cuarto baño Gran confort: Todos los adelantos moderados Avenida de Eduardo Dato, 27-Gran Vía PENSION DESDE 10 PESETAS MADRID INGLISH SPOKEN ON PARLE FRANCAIS

IDEAL -- PARA HOY -- EL HOMBRE LEON :— Sesión de 6 30 en adelante

Escuela Modelo Fundada en 1897. Calderón de la Barca 24 y Juan de Herrera 5. Clases graduadas para niños y niñas. Clases al aire libre. Edificios especialmente construidos para colegios. Grandes patios para esparcimiento de los alumnos. Museo. Biblioteca escolar. Gabinete de Física, Química e Historia Natural. Cinematógrafo.

GRAN REDUCCION DE PRECIOS DE LAS Piezas legítimas CHEVROLET Propietarios de coches y camiones protejed vuestros propios intereses empleando en el CHEVROLET solamente

Piezas legítimas Concesionarios Arques y Bonmati Lda. ALICANTE

Manual Martínez HELADOS — APERITIVOS MARISCOS Y DESAYUNOS — CERVEZAS — BAR CAFE EXPRES. Gran Vía NOVEL D A IMP. EL LUCHADOR

ALQUILO planos y autoplanos desde cinco pesetas mensuales CASA ENRIQUE PASCUAL Plaza R. Chapi 4 DOCTOR F. Fajardo Guardiola MÉDICO ODONTÓLOGO Enfermedades de la boca y dientes Consulta de 10 a 1 de 4 a 6 Sagasta 59, ALICANTE

Estucos Para fachadas, escaleras, patios y habitaciones. Imitaciones a piedas ladrillos y mármoles. Esgrafiados y dibujos al relieve. Estucos lavables para dormitorios cuartos de baño. Estucos pétreos y a todo color A base de cemento. MANUEL GUTIERREZ Pérez Galdós, 70,

Abelardo Chapuli Galan Alquiler de bocoyes vacíos